



# あまど坂

千葉市立天戸中学校  
校報 第8号  
令和7年12月17日(水)

## 希望の年に向かって

校長 佐藤 秀作

今年も残すところ、あと僅かとなりました。皆さんにとって2025年はどのような年だったでしょうか。「歳月人を待たず」という言葉のように時間は知らず知らずのうちに過ぎ去っていきます。年の節目に一日一日の大切さを噛み締めたいものです。

さて、先月嬉しい出来事がありました。地域で皆さんの登下校を見守るセーフティウォッチャーの方から「毎朝、天戸中の生徒達がとても気持ちのよい挨拶をしてくれて嬉しいです」という内容でした。時々、話をしていますが「時を守り、場を清め、礼を正す」この言葉通り、この3つが身に付いていればどこへ行っても人として恥ずかしくない行動ができると思います。これからも大切にしてください。

さて、年末になると「今年のニュース」という話題がです。皆さんも毎日たくさんのニュースや話題を見聞きすることでしょう。しかし、なぜニュースはこんなにも多いのか。それもよく聞いていると比較的ネガティブな情報が多いことに気が付きます。実はこれには理由があって人は、良いことよりも悪いことの方が重要だと感じる習性を持っているからです。

その昔、私たちの祖先が狩猟していた頃は、常に食糧確保には危険が伴いました。（今の熊出没問題にも似ています。）ですから、どこで誰が危険と遭遇した？とか、あそこには最近、出没が多いぞ！とか自分に降りかかる危険を少しでも減らすために防衛本能として進化の過程で培ってきた性質なのです。ですから、ポジティブなニュースよりも、犯罪や不法行為のニュースの方が生きる上で重要だと脳が判断してしまうのです。ニュースの提供者は、明るいニュースよりも危険なことや事件・事故などのニュースのほうが誰もが関心を持つので、結果的に世の中にネガティブな情報が溢れることになるのです。

今の時代に生きる私達に必要なことは「情報だけで判断しない」「ネガティブな出来事だけに振り回されない」という気持ちが大切です。そのためには自分で判断する力と情報を選び取る力が必要です。これから始まる2026年を希望ある年にしていくためにも、自分にとって本当に大切なものを忘れないで日々を過ごしていきたいものです。それでは皆様、良い年をお迎えください。

【令和8年1月の主な行事予定】

日	月	火	水	木	金	土
12/28	29	30	31	1/1	2	3
			大晦日	元日		
4	5	6	7	8	9	10
	冬季休業終了	全校集会 部活動中止 完全下校	給食開始		3年第4回定期テスト	
11	12	13	14	15	16	17
	成人の日	臨時図書委員会	専門委員会 部活動中止	全校評議会	職員会議 部活動中止 完全下校	私立高校入試開始
18	19	20	21	22	23	24
		市教研 部活動中止 完全下校	部活動中止	生徒集会		市総合展 (～2/1)
25	26	27	28	29	30	31
	部活動中止 完全下校		新入生保護者説明会	1・2年テスト一週間前		

- \* 冬休み中の過ごし方及び課題についてご家庭でご確認ください（冬休みのしおり参照）。
- \* 冬季休業中について、1月5日（月）は日直の職員が出勤しております。それ以外の日は、原則、職員が不在となります。
- \* 1月26日（月）は第7期（12月分）の学校徴収金の振替日です。登録口座の残高を確認し、振替日前日までに、必要な金額をご用意ください。口座からの引き落としができない場合は、2月16日（月）に再振替を行います。
- \* 令和8年1月24日（土）9:30～12:00 千葉市生涯学習センター3階大研修室にて、お子さんの学校への行き渋りや不登校について保護者が悩みや思いを語り合う「保護者の交流会」が開催されます。参加ご希望の方は右の二次元コードからお申込みください。

